

BAB IV

ANALISIS KRITIS ATAU PEMBAHASAN

A. Hasil Penelitian

Alasan penelitian ini dilakukan karena berkaitan tentang pesan dakwah akidah, Syariah, dan akhlak pada konten video akun instagram @taqy_malik. Penyebaran dakwah di masa sekarang sudah sangat mudah di temui contohnya lewat media sosial di instagram yang dimana semua orang bisa mengaksesnya dengan mudah. Menyebarkan agama Islam beragam caranya mulai dari kata-kata tertulis sampai perkataan yang di masukkan ke dalam konten video yang di buat oleh seorang da'i.

Media sosial sangat penting terutama dalam hal berdakwah karena membantu menyebarkan berita ajaran-ajaran agama dan hal lainnya. Dalam hal ini maka peneliti akan memaparkan isi pesan dakwah akidah, pesan dakwah syariah, dan pesan dakwah akhlak terhadap konten dakwah melalui akun instagram @taqy_malik.

1. Isi Pesan Dakwah Pada Konten Video Akun Instagram @Taqy_Malik

a. Pesan Dakwah Akidah

1) “Allah Pengen Dekat Sama Kita”

Video yang di unggah pada tanggal 28 Desember 2023. Dengan isi caption: “seringkali kita mengeluh perihal keadaan, padahal itu kode dari Allah kalau Allah lagi pengen dekat sama hambanya”

Gambar 4. 1 Video Pesan Dakwah Akidah



Berikut narasi dari video tersebut:

“Suatu hari nanti kawan-kawan pasti melihat dan akan mengerti betapa Allah itu maha baik banget sama kita, teman-teman mungkin teman-teman sekarang berada di posisi yang di bawah di posisi yang rendah nggak di anggap, di asingkan bahkan di caci maki dihina sama orang lain tapi kata Allah “*wawajadaka daallan fahadaa*” apakah kamu lupa kata Allah di saat kamu sedang kebingungan tanpa arah aku yang memberikan petunjuk kepadamu, “*Wa wajadaka 'ā'ilan fa agnā*” apakah kamu lupa kata Allah di saat kamu sedang merasa kekurangan tapi Allah yang mencukupkan segala nikmat-nikmat-NYA, yakinlah suatu hari nanti kawan-kawan yang berada di bawah akan menikmati masa-masa indah itu karena kuncinya adalah bersabar menghadapi segala ujian, karena Allah ingin menaikkan derajat kita dan Allah pengen dekat sama kita.”

2) “Taubat”

Video ini di unggah pada tanggal 9 Februari 2023. Dengan isi caption “ingat mati pasti mati, ga ingat mati juga pasti akan mati. Ajal kita hanya ada di antaras 2 shalat, antara maghrib dan isya, antara subuh dan dzuhur, antara dzuhur dan ashar. Kira-kira kita sudah siap mati kah?”

Gambar 4. 2 Video Pesan Dakwah Akidah



Berikut narasi video tersebut:

“Maka jangan pernah kita berfikir udah... nanti aja mah taubatnya, dia ngerasa seakan akan hidupnya dia sampai tua. Padahal hari ini banyak sekali anak-anak muda yang mati muda. Bayangkan, belum punya kerjaan belum punya jodoh nganggur, mati lagi, bayangin coba kerjaan maksiat. Enak gak mati kaya gitu gak enak bos, sedangkan orang-orang yang usianya tua saja masih mau pengen hidup kenapa? Untuk bisa beramal shaleh. Kenapa dia takut mati, dia takut mati karena bukan dia mau di siksa atau apa tapi karena ngerasa kurang amal shalehnya.”

3) “Kita Pernah Salah Tapi Pengen Shaleh”

Video ini di unggah pada tanggal 3 Agustus 2023. Denga isi caption: “Dakwah itu sejatinya merangkul, bukan memukul. Video ini pas lagi sambung ayat ke akang-akangnya, tiba-tiba akangnya nanya “Aa, kalo tatoan gini boleh shalat ga sih? Artinya mereka sebetulnya pengen belajar Islam lebih dalam”

Gambar 4. 3 Video Pesan Dakwah Akidah



Berikut narasi video tersebut:

“Kita kan pernah salah tapi kita pengen shaleh bener ga? Setiap kita pernah jahat setiap kita pernah maksiat tapi kita pengen bertaubat bener ga? Jadi Allah itu gamau hukumin orang Allah itu sayang sama hamba-hambanya jadi jangan minder walaupun tatoan pakai tindik jangan minder tetap Allah itu ngeliat semua hamba-hambanya walaupun kebaikan sekecil apapun Allah pasti lihat bukan karena casingnya, casing banyak yang bagus tapi hatinya gak bener ya itu yang paling penting intinya mah jaga shalat ngaji tetep 2 tuh di jaga masuk surga Insya Allah ya jangan mendzolimi orang, jangan jahat sama orang hubungan kita baik sama Allah baik sama manusia bergaulkan ini kan sunnahnya Rasululllah. Rasululllah nyuruh kita untuk bergaul bukan nyuruh kita menyendiri, alim sendiri enggak. Rasul menyuruh kita bergaul karena pahalanya lebih banyak daripada orang yang gak bergaul kalau orang sendiri itu lebih rentan melakukan kejahatan melakukan kemaksiatan karena sendiri tapi kalo rame-rame mana mikirin mau macam-macam.”

b. Pesan Dakwah Syariah

1) Amalan Tocker Di Bulan Muharram

Video konten ini diunggah pada tanggal 26 Juli 2023. Isi Caption nya adalah jangan lupa besok hari kamis dan jum'at berpuasa tasu'a dan asyura, tag sahabat Jannah kalian yaa.

Gambar 4. 4 Video Pesan Dakwah Syariah



Berikut narasi video tersebut:

“Amalan keren yang diajarkan Rasulullah kepada kita di bulan Muharram adalah berpuasa tanggal 10 Muharram atau hari asyura, kapan itu? Nanti hari jum'at. Kabar gembiranya Rasulullah menyampaikan bahwasanya orang yang berpuasa di tanggal 10 Muharram maka dia akan diampunkan dosanya setahun sebelumnya kemudian Rasulullah juga pernah bersabda ini kabar gembira buat kita semuanya kalau seandainya kata Rasulullah aku hidup di tahun depan maka aku akan berpuasa di tanggal 9 muharramnya kemudian Rasulullah meninggal di tahun depannya dan tidak sempat melakukan amalan itu. Kenapa Rasulullah menganjurkan itu? Untuk membedakan orang Muslim dan juga orang Yahudi yang mana orang Yahudi hanya berpuasa di tanggal 10 Muharram saja maka besok hari Kamis adalah hari untuk berpuasa tanggal 9 muharram hari tasu'ah dan juga tanggal 10 muharram hari asyura untuk berpuasa. Semoga kita semuanya bisa menjalankan amalan yang dianjurkan Rasulullah di bulan yang penuh dengan kemuliaan ini dan kita mendapatkan fadhilah di ampunkan dosa kita di masa yang lalu barakallahu fiikum.”

2) Amalan Rasulullah Ketika Ramadhan

Video ini diunggah pada tanggal 21 Maret 2023. Isi captionnya adalah “semoga bermanfaat, halal di share”.

Gambar 4. 5 Video Pesan Dakwah Syariah



Berikut narasi video tersebut:

“3 hal penting yang Rasulullah lakukan ketika menyambut datangnya bulan Ramadhan yang pertama Rasulullah ketika datang Ramadhan meningkatkan shalat sunnahnya, shalat rawatib, shalat qabliyah, shalat ba’diyah, shalat dhuha, shalat tahajud, shalat tahiyatul masjid, dan shalat shalat sunnah yang lainnya. Kemudian yang kedua ketika datangnya Ramadhan Rasulullah meningkatkan bacaan Qur’annya kalau misalnya selama bulan-bulan yang lain jarang baca qur’an maka Ramadhan wajib baca qur’an kalau bisa khatam qur’an minimal 1 kali cara membaginya mudah setiap habis subuh baca 4 halaman, dzuhur 4 halaman, ashar 4 halaman, maghrib 4 halaman, dan isya 4 halaman. Maka seharis se juz 30 hari khatam qur’an 30 juz. Kemudian Rasulullah ketika datang Ramadhan meningkatkan infaqnya paling dermawan Rasulullah di bulan yang lain paling dermawan tapi ketika datang bulan Ramadhan Rasulullah menjadi orang yang lebih dermawan paling banyak berinfaq paling banyak bersedekah, kenapa di bulan Ramadhan ini adalah momentum kita untuk beramal momentum kita untuk beribadah makin dekat sama Allah karena setiap apa yang kita lakukan di bulan Ramadhan pahalanya semakin meningkat-meningkat di sisi Allah Subhanahu Wa Ta’ala mudah-mudahan apa yang dilakukan rasulullah ini bisa kita contoh ketika menyambut bulan Ramadhan nanti marhaban ya Ramadhan barakallahu fiikum, Wassalamu’alaikum warahmatullah wabarakatuh.”

3) Definisi Bertakwa

Video ini diunggah pada tanggal 7 Desember 2022. Isi captionnya adalah “Definisi bertakwa, salah satunya ga pelit sedekah. Dan Bismillah langsung praktek ya Abang, Kakak, Ayah, Bunda, terutama besok subuh, oke?”

Gambar 4. 6 Video Pesan Dakwah Syariah



Berikut narasi video tersebut:

“Apa Sih definisi bertakwa? Buka qur’an surah Al-Baqarah ayat 2, Dzaalikal kitaabu laa rayba fiihi hudal lil muttaqiina. Apa hudal lil muttaqin? Definisi muttaqin itu adalah Alladziina yu’minuuna bil ghaybi, mereka yang beriman dengan yang ghaib, wa yuqiimuunas shalaata, mereka menegakkan shalat mendirikan shalat, yuqiimuuna shalat itu artinya tepat waktu menegakkan shalat gak melalaikan ya, apa kalimat selanjutnya? Wa yuqiimuunas shalaata wa min maa razaqnaahum yunfiquuna, dan gak pelit! Sering berbagi, sering sedekah apalagi waktu subuh seperti ini, ini waktu yang paling mustajab buat beramal shaleh buat bersedekah makanya saya selalu ajarkan kepada followers saya yuk teman-teman rutinkan sedekah ba’da subuh Saya bilang, kenapa? Di waktu shubuh ini malaikat turun kepada kita yang satu malaikat berdoa kepada Allah Ya Allah kayakan Ya Allah lipat gandakan harta orang yang bersedekah di shubuh hari. Malaikat yang lain berdoa kepada Allah Ya Allah jadikan dia miskin melarat hidupnya bagi dia yang pelit tak mau bersedekah.”

c. Pesan Dakwah Akhlak

1) “Jaga Orang Tua Kita”

Video ini diunggah pada tanggal 8 Januari 2023. Isi captionnya adalah “yang dekat sama orang tuanya, peluk mereka, layani mereka, sayangi mereka. Sebelum mereka pergi meninggalkan kita selamanya, yang ada tinggal penyesalan yang tak berujung. Yang lagi merantau, usahakan tanya kabar setiap hari kirimkan makanan kesukaannya bisa dengan go food. Mereka pasti sangat Bahagia.

Gambar 4. 7 Video Pesan Dakwah Akhlak



Berikut narasi video berikut:

“Jaga betul teman-teman, orang tua tuh senjata ampuh kita untuk sampai kelangit nya Allah rugi kalau antum hari ini tidak memaksimalkan dengan baik kehadiran mereka. Saya tuh sedih kadang-kadang ada orang tuh berani ya yang mana di waktu kecilnya diasuh betul-betul sama orang tua dididik, dibiayakan, dikasih makan, pas sudah tua orang tuanya sudah sepuh umur 60 tahun 70 tahun anaknya sudah sukses usia 30, 40 tahun punya harta segala macam tega gitu loh menipkan orang tuanya ke panti jompo. Antu tega gak kaya gitu? Gak tega saya bisa bisanya coba sekarang di balik posisinya, misalnya missal kita waktu kecil umur 1 tahun umur 2 tahun kita punya orang tua, orang tua kita nitipin kita ke panti asuhan tega gak kira-kira? Kalo misalnya di balik posisinya mau gak seperti itu? Gak akan mau justru ketika orang tua kita sudah sepuh mungkin lemah kondisi tubuhnya, disitulah waktu kita untuk beramal shaleh membalas jasa kebaikan kedua orang tua kita.”

2) “Dendam Iblis”

Video ini di unggah pada tanggal 4 Juni 2023, dengan isi captionnya “Lapangkan dadamu, Luaskan hatimu”

Gambar 4. 8 Video Pesan Dakwah Akhlak



Berikut narasi video tersebut:

“Kalau kita mendahulukan nafsu kita, mendahulukan keinginan kita, apa yang kita lakukan pasti balas dendam. Tapi Allah gak memerintahkan seperti itu Allah bilang tahan lapangkan dada mu, luaskan hati mu, itu Allah. Tapi kalo iblis habis dia makanya ga heran banyak hari ini di dunia kerja di dunia perkantoran yang namanya sikut-sikutan, gak heran kalo hari ini itu banyak orang-orang yang kerja di kantor bahkan sampai rela menjatuhkan temannya sendiri, merendahkan temannya sendiri, nge fitnah, agar apa? Agar karir orang itu hancur dia gak disitu lagi kerjanya. Bahkan Naudzubillah mungkin ada sampai orang yang di level orang itu santet-menyantet. Ada gak? Ada. Kenapa? Biasanya iri, biasanya dengki menghadirkan banyak sekali pintu-pintu masuknya godaan setan.”

3) “Wanita Terbaik Istri Rasulullah”

Video ini diunggah pada tanggal 8 Maret 2023. Dengan isi captionnya “Sayyidah Khadijah adalah definisi wanita yang bikin insecure para seluruh perempuan. Kalo suka sama video ini tag sahabat kalian dan jangan lupa di share”.

Gambar 4. 9 Video Pesan Dakwah Akhlak



Berikut narasi video tersebut:

“1 hal yang membuat Rasulullah tidak bisa move on dari seorang sosok Khadijah binti Khuwailid. Suatu ketika Rasulullah mendapatkan wahyu pertama yaitu surah Al-alaaq ayat 1 sampai ayat 5 yang di sampaikan oleh Jibril sampai memeluk tubuhnya Rasulullah ketika itu Rasul mendapatkan wahyu pulang dari gua hira dalam keadaan bergetar seluruh tubuhnya, menggigil tubuhnya sampai Rasulullah di rumahnya Khadijah diketuklah pintunya, Assalamu’alaikum, Assalamu’alaikum. Dibukanya pintu oleh Khadijah maka Khadijah ketika itu melihat seluruh tubuhnya, Rasulullah bergetar dan menggigil Rasulullah cuman bilang 1 kata “zammilunii, zammiluni, selimuti aku, selimuti aku” maka Khadijah tanpa berbasa-basi tanpa bertanya panjang lebar diambarnya selimut langsung di selimutinya tubuhnya Rasulullah sehingga Rasulullah merasa aman dan merasa nyaman. Hilang rasa takut dan menggigil dari tubuhnya. Itulah yang membuat Rasulullah merasa cinta sekali dengan Khadijah, kenapa? Khadijah adalah seorang sosok istri pertama yang menemani perjuangan Rasulullah sampai suatu ketika Rasul pernah berada di gua hira Khadijah rela mengantar makanan bolak balik yang jaraknya begitu jauh naik ke atas gunung ke gua hira turun lagi kembali ke rumah itulah yang membuat Rasulullah sangat cinta dan susah move on dari seorang sosok Khadijah binti Khuwailid. Allahumma Shalli ‘Ala Sayyidina Muhammad.”

4) “Sibuk Mencari Akhirat”

Video ini diunggah pada tanggal 25 Januari 2020. Isi captionnya adalah “Bersyukur di kala Bahagia dan rezeki luas itu biasa, tapi bersyukur di kala sedih dan sempit yang tak biasa”

Gambar 4. 10 Video Pesan Dakwah Akhlak



Berikut narasi video tersebut:

“Orang akan merasakan berharga, tubuhnya akan dirasakan betul-betul berharga ketika dia sudah sakit. Kalau pas dia lagi sehat kalau dia lupa bersyukur sama Allah, maka tubuhnya itu akan terus di pakai tanpa beristirahat sibuk mencari dunia lupa mencari akhirat. Tidak menjaga tubuhnya dengan berolahraga itu juga salah satu bentuk orang yang tidak bersyukur dengan nikmat yang Allah kasih kepada kita. Punya uang misalnya dapat gaji 5 juta perbulannya, uangnya karena dia tidak bersyukur sama Allah, akhirnya apa? Uangnya habis dengan sesuatu yang tak bermanfaat, tak ada sama sekali beramal. Jadi kalau orang yang cerdas orang yang betul-betul dia yakin sama yang namanya manfaat dari sedekah atau beramal shaleh, dia pasti berusaha untuk menyisihkan harta yang dia dapatkan dari usahanya dia kenapa? Karena dia tau setiap apa yang dia dapatkan rezeki yang sampai kepada dia itu ada hak orang lain yang harus dikeluarkan.”

B. Komentar Masyarakat Terhadap Pesan Dakwah Pada Akun Instagram

@Taqy_Malik

Terdapat banyak komentar terhadap video pesan dakwah yang penulis lakukan penelitian pada akun instagram @taqy_malik. Untuk memudahkan mengetahui kategorisasi komentar maka penulis menggunakan tabel berikut:

Tabel 4. 1 Komentar Masyarakat Terhadap Pesan Dakwah

No	Judul Video	Jumlah Komentar	Suka	Jumlah Tayangan
1	Allah Pengen Dekat Sama Kita	145	18,9 Ribu	295 Ribu
2	Taubat	34	9.369	218 Ribu
3	Kita Pernah Salah Tapi Pengen Shaleh	188	21,4 Ribu	288 Ribu
4	Amalan Tocker Di Bulan Muharram	291	38,7 Ribu	407 Ribu
5	Amalan Rasulullah Ketika Ramadhan	187	46,7 Ribu	565 Ribu
6	Definisi Bertakwa	75	10,3 Ribu	161 Ribu
7	Jaga Orang Tua Kita	210	35,5 Ribu	543 Ribu
8	Dendam Iblis	66	16,5 Ribu	282 Ribu
9	Wanita Terbaik Istri Rasulullah	86	25,8 Ribu	307 Ribu
10	Sibuk Mencari Akhirat	18	8.189	209 Ribu

Setelah melakukan analisis data terhadap komentar video pesan dakwah pada akun instagram @taqy_malik, terdapat beragam komentar dari para pengikut dan masyarakat yang melihat dalam setiap judul-judul nya pada postingan akun instagram @taqy_malik. Setelah penulis mengumpulkan data transkrip komentar dari 10 video unggahan Instagram @taqy_malik yang digabung ke dalam satu file,

kemudian peneliti melakukan proses coding menggunakan situs web WordClouds.com untuk menganalisis data yang ada pada tabel di atas, dan disesuaikan dengan kategori.

Gambar 4. 11 Situs web WordClouds.com



Ditemukanlah komentar-komentar positif seperti ucapan terima kasih, mendoakan, menandai pengguna lain untuk menonton, mengaminkan, mengucapkan keagungan Allah, mengingatkan, bertanya, sesuai dengan permasalahan.

Penjelasan dari hasil penelitian:

1. Allah Pengen Dekat Sama Kita

Pada postingan video “Allah pengen dekat sama kita” terdapat bermacam komentar yang berjumlah 145 komentar , 18,9 ribu suka, dan 295 ribu tayangan. Terdapat juga 984 share.

a. Ucapan Terima Kasih:

- 1) @dandibarahim: makasih bang. Udh bikin semangat hidup lagi.
Mohon doanya bang untuk saya. Semoga ust sehat selalu dan selalu dalam lindungan Allah.
- 2) @annie_moy: Masya Allah Tabarakallah, jazakallah katsiron ustadz untuk ilmu & nasehatnya.
- 3) @faniyyaa_: Terimakasih sudah mengingatkan ustadz
- 4) @fand_almuttaqien: Terimakasih masukannya pa Ustadz @taqy_malik
- 5) @lismasnrt: Makasih Ustadz pas banget lagi di fase ini sekarang.
- 6) @m.zdne: Astaghfirullah, makasih bang pengingatnya. Lagi capek-capeknya perjuangan buat diri sendiri dan keluarga tiba-tiba muncul. Sekali lagi makasih banget bang taqy. Semoga bang taqy dan keluarga selalu dalam lindungan Allah, Aamiin.
- 7) @ninihartati: Terimakasih nasehatnya Ustadz.

b. Mendoakan :

- 1) @yulinovitasari_ : semoga Allah selalu menuntun langkah bang taqy dan kak ciyil menjaga bang taqy dan kak ciyil melancarkan rezeki bang taqy dan kak ciyil memudahlan segala urusan bang taqy dan kak ciyil melimpahkan kebaikan untuk bang taqy dan kak ciyil, Bahagia dunia akhirat semoga Allah jaga bang taqy dan kak ciyil dimana pun bang taqy dan kak ciyil berada, bang taqy dan kak ciyil diberi

kesehatan semoga Allah mengisi hari-hari bang taqy dan kak ciyil dengan kebaikan, penuh berkah, dan diberi ketenangan hari setiap hari Aamiin Allahumma Aamiin. @taqy_malik @shere1_thalib @masjidmalikalmulky

- 2) @callneidr : Aamiin Allahumma Aamiin semoga ustadz sekeluarga selalu Bahagia dan dalam lindungan Allah SWT.

c. Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @evi_novia74: @nikenayuwlnr nah coba renungkan, Allah lagi pengen dekat sama kamu tuh
- 2) @rizkanuura: @vegawhyd
- 3) @ogstiana_: @dzun_nuun @lisna_anr @alhasdam11
- 4) @lisamelia3702: @__hny5__ Aamiin ya Allah
- 5) @elynaa.sr: kuat dan semangat terus syg-syg kuuu @sela.safiraa @nurulfrmardan @putryanjani_

d. Meng aminkan

- 1) @mcbee_theonebee : Amin abangg saat ini aku lagi di titik entah ga tau lagi harus apa dan bagaimana... ga bisa mengandalkan manusia yang menolong aku cuma bisa sholat dan nangis aja.
- 2) @fand_almuttaqien : Aamiin ya rabb
- 3) @minarti_wulan : Amin ya Allah
- 4) @ersus03 : Aamiin aamiin aamiin ya rabbal aalamin
- 5) @nurgitafreya : Ya Allah aamiin ya Allah.

e. Mengucap keagungan Allah

- 1) @eemsri1: Maasya Allah Tabarakallah
- 2) @tonngah: Subhanallah Alhamdulillah Allahuakbar, gak akan pernah lupa atas segala pertolongan Allah yang sangat nyata
- 3) @_muhammadzkyz: Masyaallah, ada gk rekomendasi buku-buku yang enak dibaca dan memotivasi untuk beribadah.
- 4) @atiksulinggowati3: Masyaallah tabarakallah alhamdulillah ya Allah, aamiin aamiin ya rabbal alamin ya Allah.
- 5) @carissaangii: Masya Allah ya Allah.

f. Peningat

- 1) @m.zdne: Astaghfirullah, makasih bang pengingatnya. Lagi capek-capeknya perjuangan buat diri sendiri dan keluarga tiba-tiba muncul. Sekali lagi makasih banget bang taqy. Semoga bang taqy dan keluarga selalu dalam lindungan Allah, aamiin.
- 2) @ghifaalthafunnisa: semoga bisa kuat, sabar dan ikhlas apa yang menjadi takdirku..lagi di fase ini.
- 3) @sellanur14: Tak sadar air mata neter

g. Sesuai Dengan Permasalahan

- 1) @diziyakh_food: Bener-bener lagi di fase ini ya Allah
- 2) @rahayusarwendah.sr: Masya Allah lagi bener bener di fase terendah, dan video ini lewat. auto langsung kejer

- 3) @rizq_ap : Akhir-akhir ini sedang kehilangan segalanya. Benar benar sedang berada di fase ini, mudah-mudahan tergantikan dengan yang lebih baik
- 4) @wulan_flowers : Lagi di fase ini ustadz
- 5) @yuliadhenie21 : Masya Allah lagi di fase” seperti di bilang bang @taqy_malik

2. Taubat

Pada postingan video “Taubat” terdapat 34 komentar, 9.369 suka, 218 ribu tayangan, dan 391 share.

a. Ucapan Terimakasih

- 1) @putr44aa_: Jazakallah khair ustad

2) Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @wiwiedia28: @anggi_bebe

3) Mengucap Keagungan Allah

- 1) @rzkyrianaa: Masya Allah captionnya
- 2) @intanelynii: Masya Allah
- 3) @risnasaputra_: Masya Allah

4) Sesuai Dengan Permasalahan

- 1) @ilalelailalela: ia anak muda yang naudzu billah kelakuan nya selalu bilang nya masih muda nanti tobatnya kalo udah tua

3. Kita Pernah Salah Tapi Pengen Shaleh

Pada postingan video “kita pernah salah tapi pengen shaleh” terdapat 188 komentar, 21 ribu 414 suka, 288,584 tayangan, dan 445 share.

a. Ucapan Terimakasih

- 1) @shayn.loco: Semoga saya bisa istiqomah. terimakasih motivasinya
@taqy_malik
- 2) Udi_suparti09: Khoir ustad

b. Mendoakan

- 1) @abdullh_jaber: Ya Allah, mudahkan jalan pertobatan bagi kami
- 2) @situsmei23: Masya Allah terimakasih ustadz semoga diberikan kesehatan dan tetap semangat untuk mengajak orang untuk selalu berbuat kebaikan

c. Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @putrinndasari277: @melsi_nadia
- 2) @riniastiharokh28: Masya Allah jadi inget sama ade sendiri yang insya Allah mudah-mudahan sekarang sudah jadi anak yang shaleh
@ariisberantakan
- 3) @ridaniferiytna: @rajob_anggi01, @samsulmaesa, @putra.anggra,
@ketuabecanda

d. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @nurma1226: Masya Allah...SeLf Reminder
- 2) @topa.kamal: Masya Allah sehat terus tadz
- 3) @sare.medanjohor: Masya Allah aaaa,, barakallah memberi ilmu dimanapun dan kapanpun. Semangat

e. Peningat

- 1) @sarri1860 : Allah lebih mencintai seorang pendosa yang gemar bertaubat daripada alimnya orang sombong
- 2) @fazadzz313 : Sebaik-baiknya diri kita lebih baik orang lain, seburuk-buruknya orang lain lebih buruk lagi kita
- 3) @ramdanisyarifudin : Dakwah itu mengajak bukan mengejek, menasihati bukan mencaci, tapi kebanyakan orang awam yang punya sedikit ilmu merasa dirinya lebih baik, terkadang seseorang tidak tau ada kesombongan di hatinya karena kurangnya muhasabah diri

4. Amalan Tocker Di Bulan Muharram

Pada postingan video “amalan tocker di bulan muharram” terdapat 219 komentar, 38.7 ribu suka, 407.488 tayangan, dan 1.675 share.

a. Ucapan Terimakasih

- 1) @dhellkf_ : Aamiin Allahuma aamiin, syukron stad ilmunya
- 2) @s.ainifathuljannah: Masya Allah.. insya Allah ust terima kasih ilmunya
- 3) @nurlaila0763: Terimakasih ilmu nya ustadz Taqy Malik. Alhamdulillah saya sudah menjalaninya puasa tasu'a nya

b. Mendoakan

- 1) @muslimdagangofficial: semoga kita diberikan taufik dan kemampuan untuk melaksanakannya

c. Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @sumayy13: @dindaazminah yuuukk
- 2) @firdevz: @aaniarn
- 3) @ilhamkhoerulihsan: @nurjanah612 @jihadpathinakbar
@anan_nasep25 @agungnrslm

d. Meng Aminkan

- 1) @aliyarsydh: Aamiin Allahumma Aamiin
- 2) @dikisubagya295: Aamiin insyaallah salam dari Batam ustadz,,
Allahumma sholli ala sayyidina Muhammad wa ala Ali sayyidina
Muhammad
- 3) @lelakarilaamir: Aamiin semoga Allah mengampuni dosa-dosaku
dan bisa berpuasa Insya Allah besok dalam keadaan sehat aamiin

e. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @hildan_mr: Masyaallah
- 2) @ikiniki15: Masyaallah amiin ustadz

f. Pengingat

- 1) @faizaldoel: Aamiin Allahuma Aamiin,, makasih ustadz
@taqy_malik tausiyah nya, jadi merasa di ingetin

g. Bertanya

- 1) @bakwan_adeem: Niat Bacaannya gimana tadz? Jawaban ustadz
Taqy Malik : niat dalam hati cukup

- 2) @mahfudz_qusyairi: Ust afwan nanya, kalo niat sembari qodo puasa romadhon gpp kan? Jawaban ustadz Taqy Malik : boleh kak menurut pendapat yang paling kuat dari madzhab Syafi'i
- 3) @he.rlina4554: Gmn kalo Cuma tasua Kamis doang. Jawaban ustadz Taqy Malik : yang utama kan asyura nya kak
- 4) @dila54_real: Agar bertambah pahalanya amalan apa saja yang harus kita kerjakan ustadz. Jawaban ustadz Taqy Malik : banyak-banyak dzikir minta ampun, minta ampun ini amalannya para nabi-nabi
- 5) @salleanaa: Yang lagi haid gimana ustad. Jawaban ustadz Taqy Malik : perbanyak dzikir

h. Sesuai Dengan Permasalahan

- 1) @rismayangpurwanti: Saya dari gadis pengen banget puasa 10 muharram gak pernah kesampean sampe nikah punya 1 & sekarang di saat udah punya anak 2 Alhamdulillah bisa kesampean juga bismillah karna Allah
- 2) @mitaindrakasih: Alhamdulillah saya dapat berkesempatan berpuasa ini hari ust, semoga besok dapat berpuasa lagi.

5. Amalan Rasulullah Ketika Ramadhan

Pada video “amalan Rasulullah ketika Ramadhan” terdapat 187 komentar, 46,7ribu suka, 556 ribu tayangan, dan 2.827 share.

a. Ucapan Terimakasih

- 1) @rita.ernawati.378: Terima kasih ustadz ilmunya, dan sudah mengingatkan kami
- 2) @lyxn_mecca: Terimakasih ilmunya ustadz

b. Mendoakan

- 1) @noorl_____: semoga dilancarkan semuanya
- 2) @ayuyanti118: semoga Allah memudahkan bisa istiqomah aamiin...

c. Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @iyayecha: @aziizahzhrarr
- 2) @wsaputr: @calistaa.chand ni cara baginya

d. Meng aminkan

- 1) @fathe_elfsj: Aamiin semoga sy tahun ini bisa khatam kembali
Insya Allah
- 2) @alishaqeisyamoms: Aamiin Masya Allah
- 3) @ndaeuis: Aamiin Allahumma Aamiin, mudah”an di kasih kemampuan dan istiqamah sampai di luar ramadhan

e. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @mesri_saudamere: Masya Allah. Terimakasih ilmunya ijin share
- 2) @ratnaurn: Masya Allah, terimakasih sudah di ingatkan kak

f. Peningat

- 1) @bellajjah: Alhamdulillah khatam qur'an di bulan Ramadhan itu
ush menjadi kebiasaan & kewajiban ku. Bismillah semoga di bulan
ini bisa khatam kembali

g. Sesuai Dengan Permasalahan

- 1) @eirene_06: Terimakasih bang, aku lagi belajar semoga Ramadhan
ini aku khatam quran
- 2) @abzaralqi_real: Sangat bermanfaat, pak ustadz

6. Definisi Bertakwa

Pada Postingan video “definisi bertakwa” terdapat 75 komentar, 10,3 ribu suka, 161 ribu tayangan, dan 328 share.

a. Ucapan Terimakasih

- 1) @istifadah_14: Syukron ilmunya bang
- 2) @sitii__1902: Masya Allah, terimakasih ustadz ilmunya

b. Mendoakan

- 1) @fairuz10_: Semoga ilmunya berkah ya Allah meskipun hanya
mendengarkan secara online

c. Meng aminkan

- 1) @yunitadwiand : Aamiin Ya Allah
- 2) @fdlahytirtg_ : aamiin masyaallah

d. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @indah_f8: Masya Allah tabarakallah
- 2) @ummu.shalihahh: Masya Allah tabarakallah.. insya Allah langsung praktek dan semoga bisa istiqomah..aamiin

e. Pengingat

- 1) Itsvii_azhra: Masya Allah tabarakallah, aku kalo liat story ? postingan nya ust Taqy jujur langsung ke sentuh gitu, suka banget juga masuk ke live nya Alhamdulillah ada ilmu yang aku dapat, makasi kak

7. Jaga Orang Tua Kita

Pada postingan video “jaga orang tua kita” terdapat 210 komentar, 35,5 ribu, 534 ribu tayangan, dan 1.881 share.

a. Mendoakan

- 1) @je_saudia: Sehat-sehat terus orang baik
- 2) @robbiali.26: Allahumma sholli ala sayyidina Muhammad, semoga kita senantiasa bisa memaksimalkan untuk menjaga orang tua

b. Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @rkf_ana: Lagi kepikiran sama ibu jadinya mau mengingatkan kalian @yonatridika @echkkk_ @_dhrynt @p_rmtaa @arinkarentakinda @ciiiiiiiiiiiiiiiiindy @y_oolandd
- 2) @maniztnada2243: @calvinfathr @rahmankun_12 @rahmankun_3

c. Meng aminkan

- 1) @rahmawati_rambe20: Aamiin ya Allah

d. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @yogalilis: Masya Allah kalo udah nyangkut tentang orang tua pasti sedih
- 2) @as_fatini55: Masya Allah ustadz

e. Pengingat

- 1) @nurul_fatni13: Yaaah sediihh jadinya lihat ceramah ustadz kalo udah ungit orang tua sampai titik ini belum bisa ngebahagiain

f. Sesuai Dengan Permasalahan

- 1) @rumahungu_galuh: Ini jawaban dari konten yang lagi viral juga. Walau di luar negeri sih yang orang tua menabung untuk masa tua di panti jompo. Tapi banyak juga orang-orang yang malah terinspirasi dengan cara berfikir gitu jadinya..Alhamdulillah usthd menjawab dgn lantang di materi ini... org tua adalah investasi do'a untuk kita yang tak pernah putus. Maka sebaiknya di masa tuanya, kita wajib membahagiakan nya.. sedih baru di tinggal bapak 25 hari lalu
- 2) @dhini06222: kalo saya sendiri Alhamdulillah yang berjuang membesarkan dan mendidik saya dan adik-adik saya adalah kedua orang tua kami pahit geti nya kehidupan kami di nafkahi oleh perjuangan kedua orangtua kami.. Insya Allah doa yang tak pernah putus buat bpk yg sudah Allah panggil.. dan tdk akan saya sia-siakan

kesempatan emas bersama ibu saya tercinta semoga bisa terus membahagiakan nya dunia akhirat dan menjadi anak-anak yang shalihah

8. Dendam Iblis

Pada postingan video “dendam iblis” terdapat 66 komentar, 16,5 ribu suka, 282 ribu tayangan, dan 614 share.

a. Ucapan Terimakasih

- 1) @rifal_agung: Jazakallah Khoiron Ustadz
- 2) @eka_adisp: kok nge pas sama pengalaman saya sekarang ustadz, jazakallah ustadz pencerahan akhlak

b. Mendoakan

- 1) @minanrti.mei: Barakallah.. semoga Allah selalu melapangkan dada bagi yang mau bersabar.
- 2) @jora08.9990: Bismillah semoga kita menjadi manusia yang selalu sabar dan tawakal menghadapi segala cobaan yang Allah berikan kepada kita kunci ketenangan hati adalah ikhlas

c. Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @beni_agustian1303: @ellokind koperatif bos
- 2) @nurulhjannah: @nurulsoleha

d. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @gerialifiansyah_: Masya Allah amin sehat sehat terus ka malik
- 2) @hildan_mr: Masyaallah

e. Pengingat

- 1) @nuraninsyah.20: Berbuat baiklah kepada siapapun insya Allah orang lain juga akan baik sama kita, bahagiakanlah orang lain maka kita akan mendapatkan kebahagiaan.

f. Sesuai Dengan Permasalahan

- 1) @sansu_syahira03: Persis sama apa yang sedang suami alamin di sikut terus menerus sampai di titik mau menyerah untuk bertahan. Semoga Allah selalu dekatkan kami dengannya ya tad dan di beri jalan terbaiknya untuk suami mencari nafkah Aamiin.

9. Wanita Terbaik Istri Rasulullah

Pada postingan video “wanita istri Rasulullah” terdapat 86 komentar, 25,8 ribu suka, 565 ribu tayangan, dan 428 share.

a. Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

- 1) @sasamahisaaa: @emmasaabills @auliarohimah
- 2) @yasnida_ilmu

b. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @yayah_aharis: Masya Allah Allahumma sholi ala sayyidina Muhammad
- 2) @aniyuni70: Allahu Akbar Masya Allah

c. Pengingat

- 1) @mt_070795: Seluruh harta kekayaan Khadijah di sumbangkan untuk kepentingan umat sehingga beliau gak punya harta sama sekali..saking susahny sampai-sampai beliau beberapa hari tidak

makan dan jatuh sakit tetapi di hadapan Rasulullah SAW beliau selalu sembunyikan lapar dan sakitnya karena beliau tidak ingin Rasulullah SAW terlihat sedih memandang kondisinya

d. Bertanya

- 1) @bgus_prnomo: Berarti bisa dikatakan sebab tubuh Rasulullah bergetar dan menggigil karena takut saat melihat Jibril dan mendapat wahyu pertama dari Allah?

10. Sibuk Mencari Akhirat

Pada postingan video “sibuk mencari akhirat” terdapat, 18 komentar, 8.187 suka, 209 ribu tayangan, dan 292 share.

a. Ucapan Terimakasih

- 1) @meliaamelia0105: Terimakasih nasehatnya
- 2) @mass_ogaa_06: Hatur nuhun ustadz atas nasehatnya
- 3) @rigasetya8: Terimakasih ustadz taqy selalu mengingatkan untuk bersedekah

b. Mengucap Keagungan Allah

- 1) @zulfalaily04: Masya Allah tabarakallah Allahumma Sholli Ala Sayyidina Muhammad Wa’ala Ali Sayyidina Muhammad
- 2) @sidqhia_08: Masya Allah berasa banget bang, ketika sedih dan sempit tapi hati tetap bersyukur

c. Pengingat

- 1) @al_asyqor98: Masya Allah..teringat kembali saat sedekah Akbar Indonesia di Samarinda kemarin..kisah beliau @taqy_malik sangat

luar biasa menginspirasi...menginfakkan salah satu harga yang paling di cintai

d. Bertanya

- 1) @noufalaziss: Ustadz, apa ada amalan khusus agar kita pandai berkomunikasi setiap kata yang diucapkan jelas seperti ustad?

2. Pembahasan

Berdasarkan penyajian data diatas, terdapat pesan-pesan dakwah di setiap temanya dan komentar-komentar masyarakat yang positif dalam konten video akun instagram @taqy_malik. Pada penyajian pesan-pesan dakwah terdapat 3 kategorisasi yaitu pesan dakwah akidah, pesan dakwah syariah, dan pesan dakwah akhlak. Setelah melakukan pengolahan data pesan-pesan dakwah pada konten video akun instagram @taqy_malik maka selanjutnya peneliti akan menjabarkan komentar masyarakat terkait konten video dengan beberapa tema.

1. Pesan-pesan dakwah pada konten video akun instagram

@taqy_malik

a) Pesan dakwah kategori akidah

Pesan akidah, akidah berasal dari kata al-aqdu yang berarti pengikatan atau mengikat sesuatu. Pesan akidah merupakan kepercayaan atau keyakinan yang dimiliki oleh diri seseorang atas kesadarannya sendiri terhadap kemahakuasaan atau keEsaan Allah Swt. dan Rasulnya.⁴¹ Artinya dia beriman kepada Allah Swt. Serta

⁴¹ Inayah and Dewi, "Analisis Pesan Dakwah Akidah, Akhlak Dan Syari'ah Dalam Novel Hati Suhita Karya Khilma Anis."

Rasulnya yang terdapat pada rukun iman yakni beriman kepada Allah Swt, beriman kepada para malaikat, beriman kepada kitab-kitab Allah, beriman kepada Nabi dan Rasul, beriman kepada hari kiamat, beriman kepada qada dan qadar. Pada pembahasan tentang akidah penelitian ini semuanya membahas akidah beriman kepada Allah.

1. “Allah Pengen Dekat Sama Kita”

Pada konten video “Allah Pengen Dekat Sama Kita” masuk pada kategori pesan dakwah akidah mengenai beriman kepada Allah. Pada video ini menjelaskan bahwa Allah pengen kita selalu mengingatnya dengan cara Allah menguji setiap hambanya agar kita selalu mengingat akan kehadiran Allah betapa baiknya Ia memberikan segala nikmat-nikmatnya kepada hamba-hambanya tanpa pandang latar belakang seseorang. Seperti caption pada video tersebut yakni “seringkali kita mengeluh perihal keadaan, padahal itu kode dari Allah kalau Allah lagi pengen dekat sama hambanya”, dengan cara mengingat Allah lah kita akan selalu merasa tenang. Maka dengan ini kita bisa membuktikan bahwa kita beriman kepada Allah Swt.

Isi pesan dakwah akidah yang di sampaikan oleh ustadz Taqy Malik pada konten video tersebut menjelaskan tentang Allah maha baik kepada hambaNya, ketika kita berada di posisi yang terendah di caci maki, di hina, tak di anggap dan di asingkan maka Allah selalu ada di saat kita sedang kebingungan tanpa arah dan memberikan petunjuk kepada hambaNya dan ketika kita merasa kekurangan maka Allah akan senantiasa mencukupkan segala nikmat-nikmatNya kepada hambanya yang mau bersabar menghadapi segala ujiannya karena Allah akan mengangkat

derajat kita dan Allah pengen dekat sama kita. Maka bersabarlah dan dekatkanlah diri kepada Allah ingat selalu atas nikmat-nikmat yang diberikan oleh Allah kepada kita.

2) “Taubat”

Pada konten video “taubat” menjelaskan bahwa jangan pernah berputus asa dari rahmat Allah, jangan menunda-nunda untuk taubat kepada Allah karena kita tidak tahu kapan ajal nya datang. Dengan kita bertaubat kepada Allah menandakan kita beriman kepada Allah dan berharap keridhaan dari Nya atas apa yang kita lakukan selama hidup di dunia.

Ustadz Taqy Malik menjelaskan bahwa janganlah kita untuk menunda-nunda taubat walaupun kita menganggap diri kita masih muda atau masih panjang waktunya karena waktu ajal itu sungguh dekat seperti antara maghrib dan isya, subuh dan dzuhur, dzuhur dan ashar, tidak memandang usia. Maka beramal shaleh lah dengan banyak selama masih hidup agar ketika meninggal dunia kita akan merasakan ketenangan.

3. “Kita Pernah Salah Tapi Pngen Shaleh”

Pada konten video “kita pernah salah tapi pengen shaleh” Mengingatkan kita kepada kasih sayang nya Allah kepada hamba-hambanya bahwa jangan pernah berputus asa dari rahmat Allah seperti apapun perbuatan kita, Allah selalu menunggu hambanya yang mau berubah untuk berbuat baik dari masa kelam nya walaupun dirinya sudah merubah bentuk seperti melukis di tubuh atau tato. Dalam konten video ini menjelaskan bahwa kita beriman kepada Allah walaupun kita pernah berbuat salah namun kita selalu mengingat Allah dan pengen kembali ke

jalan yang lurus, Allah itu sayang sama hamba-hambanya walaupun tatoan pakai tindik, Allah tetap melihat kebaikan hambanya sekecil apapun, maka tetaplah mengerjakan atas perintahnya Insya Allah masuk surga.

b) Pesan dakwah kategori Syariah

Pesan dakwah Syariah merupakan pesan yang terkait dengan aturan norma-norma yang berisikan masalah-masalah bagaimana tata cara beribadah kepada Allah swt. juga bermuamalah dengan sesama manusia. Pesan Syariah merupakan pesan atau materi dakwah yang di dalamnya terkandung unsur Syariah di antaranya ialah ibadah thaharah, shalat, zakat, puasa, haji, muamalah dan hukum-hukum perdata.⁴² Syariah berasal dari kata Bahasa arab yaitu *شريعة* yang artinya jalan yang lurus. Secara harfiah ialah berarti jalan ke sebuah mata air artinya bukan sekedar jalan menuju ridhanya Allah namun juga jalan yang di imani seluruh umat muslim sebagai jalan yang di bentangkan oleh Allah, dari sang pencipta itu sendiri melalui utusan-utusan Nabi dan Rasul.⁴³ Menurut Al-Fairuz Abady mengatakan syariat ialah apa-apa yang di syariatkan Allah kepada para hambanya.⁴⁴

Syekh Mahmud Syalut mengartikan Syariah sebagai bentuk hukum-hukum dan tata cara aturan yang di syariatkan oleh Allah SWT. bagi hamba-hambanya untuk mengikuti aturan Nya.⁴⁵ Pembahasan pesan dakwah Syariah pada penelitian

⁴² Mu'iz, "Analisis Isi Pesan Dakwah M. Quraish Shihab Dalam Video YouTube Kajian Maulid Nabi: Cinta Rasul Di Channel Najwa Shihab."

⁴³ Triyono and Marhuda, "Studi Analisis Isi Pesan Dakwah Dalam Media Sosial Instagram@ Dakwah_tauhid."

⁴⁴ Triyono and Marhuda, "Studi Analisis Isi Pesan Dakwah Dalam Media Sosial Instagram@ Dakwah_tauhid."

⁴⁵ M Sabarudin, "Islam, Akidah Dan Syariah (Studi Pemikiran Keagamaan Syeikh Mahmud Syaltut)."

ini banyak membahas tentang ibadah dan bermuamalah kepada sesama manusia. Berdasarkan dari hasil penelitian yang diteliti oleh penulis, terdapat pesan dakwah akidah dalam konten video pada akun instagram @taqy_malik.

1) “Amalan tocker di bulan muharram”

Amalan tokcer bisa dikatakan dengan sebutan amalan keren. Pada konten video “amalan tokcer di bulan muharram” menjelaskan bahwa ada amalan-amalan keren pada bulan muharram yang di ajarkan oleh Rasulullah Shalallahu ‘alaihi wassalam, yaitu berpuasa pada tanggal 9 dan 10 muharram atau berpuasa hari asyura dan hari tasu’ah. Pada tanggal 9 dan 10 muharram menandakan orang muslim yang berpuasa dan membedakan dari orang yahudi yang berpuasa juga pada tanggal 10 muharram, maka Rasulullah Saw. Mengajarkan kepada kita untuk berpuasa pada tanggal 9 muharram dan 10 muharram agar dapat membedakan orang yahudi dengan orang-orang muslim. Pesan dakwah Syariah pada konten video “amalan tokcer di bulan muharram” mengandung Syariah yaitu kita mengikuti ajaran Rasulullah saw. Untuk berpuasa sunnah yaitu di bulan muharram pada tanggal 9 dan 10 muharram. Apa-apa yang diucapkan nabi, diamalkan nabi, dan dibenarkan oleh nabi merupakan sunnah-sunnah nabi yang apabila dikerjakan mendapat pahala dan apabila tidak dikerjakan tidak mendapat dosa. Sunnah adalah bukti cinta kepada Rasulullah saw.

2) “Amalan Rasulullah ketika Ramadhan”

Ramadhan yang di ajarkan oleh Rasulullah Shalallahu ‘alaihi wassalam, salah satunya ialah bersedekah. Ustadz Taqy Malik menjelaskan dalam videonya bahwa ada 3 amalan Rasulullah ketika datangnya bulan Ramadhan, yang pertama

Rasulullah meningkatkan shalat sunnahnya, yang kedua Rasulullah meningkatkan bacaan Qur'annya, dan yang ketiga Rasulullah meningkatkan infaqnya.

Pada konten video dakwah ini mengingatkan kembali kepada kita untuk bersedekah apalagi pada bulan Ramadhan yang dimana pada bulan suci Ramadhan semua kebaikan di lipat gandakan dari bulan-bulan biasanya. Bersedekah merupakan amalan nabi yang sering di ajarkan kepada kita untuk tidak menyimpan harta dan menyumbangkannya kepada yang lebih membutuhkan, bersedekah juga bisa membuat kita lebih bersyukur atas pemberian rezeki dari Allah dan kita membagikannya juga kepada orang-orang lain.

3) “Definisi bertakwa”

Definisi bertakwa adalah ketika beriman kepada yang ghaib, mendirikan shalat, dan bersedekah. Video konten Ustadz Taqy Malik tersebut menjelaskan bahwa dari definisi bertakwa adalah sesuai perintah Allah dalam firmanNya surah Al-baqarah ayat 2 yaitu: beriman kepada yang ghaib, mendirikan shalat, dan bersedekah.

Pada konten video dakwah “definisi bertakwa” mengajarkan kepada kita tentang dakwah Syariah yaitu bertakwa yang artinya percaya kepada yang ghaib, menjalankan ibadah shalat, dan bersedekah kepada orang lain. Video konten ini lebih menekankan kepada bersedekah atau tidak pelit, bagaimana waktu bersedekah yang lebih afdhol seperti di ajarkan oleh para tokoh agama yaitu pada waktu shubuh karena di waktu shubuh ini malaikat turun kepada kita yang satu malaikat berdoa kepada Allah Ya Allah kayakan Ya Allah lipat gandakan harta orang yang

bersedekah di shubuh hari. Malaikat yang lain berdoa kepada Allah Ya Allah jadikan dia miskin melarat hidupnya bagi dia yang pelit tak mau bersedekah.

c). Pesan dakwah kategori akhlak

Pesan dakwah akhlak adalah bagaimana cara kita berperilaku kepada Allah, berperilaku kepada sesama manusia dan berperilaku terhadap lingkungan. Akhlak terbagi menjadi 2 kategori yaitu akhlak al karimah artinya akhlak yang terpuji, akan mendatangkan kebaikan dan manfaat yang baik bagi dirinya maupun orang lain serta lingkungannya. Kemudian akhlak al mazmumah artinya akhlak yang tercela. Suatu perbuatan yang salah yang bisa mendatangkan kerugian bagi dirinya, orang lain, dan lingkungannya.⁴⁶

Pada ruang lingkup akhlak terbagi menjadi 3, yaitu: Akhlak kepada Allah, Akhlak kepada Manusia, dan Akhlak kepada lingkungan. Penelitian yang di teleti oleh penulis, terdapat pesan dakwah syariah dalam konten video pada akun instagram @taqy_malik.

Akhlak berasal dari kata Arab أخلاق (akhlaq) atau خُلُق (khuluq) yang berarti perilaku, budi pekerti, dan tingkah laku. Secara umum, akhlak mencakup semua pengertian tentang perilaku, budi pekerti, dan karakter manusia, baik yang baik maupun yang buruk, dalam hubungannya dengan Penciptanya dan sesama.

Secara terminologi, akhlak dapat diartikan sebagai dorongan dalam jiwa untuk melakukan segala sesuatu tanpa campur tangan akal dan pikiran. Akhlak juga dapat diartikan sebagai sifat yang melekat pada diri seseorang, yang membuatnya cenderung bertindak tanpa banyak pertimbangan.mahluk ciptaan-Nya.

⁴⁶ Silmi, “Analisis Pesan Dakwah Akhlak Pada Video Akun Instagram@ Hijabalila.”

Menurut beberapa ulama, akhlak adalah sifat yang tertanam dalam jiwa seseorang dan muncul ketika ia melakukan sesuatu tanpa kesulitan, karena hal tersebut telah menjadi kebiasaan atau bagian dari kepribadiannya.

Akhlak terbagi menjadi tiga di antaranya ialah :

1) Akhlak terhadap diri sendiri

Akhlak terhadap diri sendiri merupakan perilaku yang baik terhadap diri sendiri yang mencakup kebutuhan jasmani dan kebutuhan rohani. Adapun akhlak terpuji terhadap diri sendiri di antaranya ialah jujur, disiplin, bekerja keras, ramah, sopan, santun, percaya diri, sabar juga ikhlas.

2) Akhlak terhadap keluarga

Keluarga adalah sekumpulan orang yang memiliki hubungan darah yang terbentuk melalui ikatan perkawinan. Akhlak dalam keluarga ditentukan oleh perilaku para anggotanya, seperti akhlak istri terhadap suami dan sebaliknya. Jika setiap anggota keluarga memiliki akhlak yang baik, maka kebahagiaan dalam keluarga tersebut akan tercapai. Begitu pun juga apabila dalam keluarga mempunyai akhlak yang tidak baik maka perilaku akhlak tidak baik tersebut akan terus turun menurun dan tidak mendapatkan kesejahteraan antar berkeluarga.

3) Akhlak terhadap lingkungan

Lingkungan dalam konteks ini mencakup masyarakat dan lingkungan sekitar kita, di mana kita hidup berdampingan satu sama lain. Akhlak terhadap lingkungan masyarakat berarti berbuat baik kepada tetangga di sekitar kita. Keluarga ini terdiri dari berbagai latar belakang, seperti pendidikan, agama, sosial, ekonomi, adat istiadat, dan lain-lain.

Akhlak yang baik atau mulia membedakan manusia dari makhluk lain, serta mengangkat derajat manusia ke tingkat yang tinggi dan terhormat. Sebaliknya, akhlak yang buruk dapat menghancurkan individu dan merugikan umat manusia secara keseluruhan. Kemudian akhlak terhadap lingkungan sekitar yaitu makhluk hidup lainnya atau tumbuhan yang hidup disekitar kita, maka kita harus juga berbuat baik kepada mereka seperti memberi makan, memberi pupuk, menyiram tanaman, dan menyayanginya.

1) “Jaga Orang Tua Kita”

Maksud dari video tersebut Ustadz Taqy Malik menjelaskan bahwa untuk menjaga orang tua kita artinya selalu berbakti kepada kedua orang tua apalagi ketika orang tua kita sudah lemah kondisinya, jangan sampai menitipkan ke panti jompo.

Pada konten video “jaga orang tua kita” termasuk dalam kategori pesan dakwah akhlak yaitu akhlak kepada orang tua. Video dakwah ini menjelaskan bagaimana akhlak kita terhadap orang tua salah satunya menjaga komunikasi dengan orang tua jangan sampai kita memasukkan orang tua kita ke panti jompo, rawat lah dia dengan tangan sendiri karena dengan cara ini lah kita berakhlak kepada orang tua di masa tuanya. Di masa tua orang tua mungkin saja tidak mampu lagi mengurusnya sendiri maka dari sinilah kita mengambil kesempatan untuk memuliakan kedua orang tua atau beramal shaleh di masa tuanya.

2) “Dendam Iblis”

Maksud dari konten video tersebut Ustadz Taqy Malik menjelaskan bahwa jangan mengandalkan hawa nafsu, tahanlah hawa nafsu dengan melapangkan dada,

luaskan hati. Jangan sampai iblis masuk ke dalam pikiran sampai menghalalkan segala cara sampai merugikan orang lain.

Pada video konten “dendam iblis” masuk dalam kategori akhlak yaitu akhlak terhadap diri sendiri. Video dakwah ini menjelaskan bahwa jangan mengandalkan hawa nafsu, tahanlah hawa nafsu dengan melapangkan dada, luaskan hati. Jangan sampai iblis masuk ke dalam pikiran sampai menghalalkan segala cara sampai merugikan orang lain. Dengan hal ini kita berakhlak kepada diri sendiri dengan melawan hawa nafsu seperti yang diperintahkan Allah untuk melapangkan hati kita terhadap suatu hal yang tidak kita inginkan.

3) “Wanita Terbaik Istri Rasulullah”

Maksud dari video tersebut Ustadz Taqy Malik menjelaskan bahwa akhlak seorang Khadijah kepada Rasulullah sehingga membuat Rasulullah sangat cinta kepada Khadijah binti Khuwailid. Disini sosok perempuan di ajarkan bagaimana akhlaknya terhadap pasangannya, seperti yang di contohkan oleh istri Rasulullah yaitu Khadijah binti Khuwailid yang menenangkan Rasulullah.

Pada konten video “wanita terbaik istri Rasulullah” masuk dalam kategori akhlak terhadap suami. Video dakwah ini menjelaskan bahwa akhlak seorang Khadijah kepada Rasulullah sehingga membuat Rasulullah sangat cinta kepada Khadijah binti Khuwailid. Disini sosok perempuan di ajarkan bagaimana akhlaknya terhadap pasangannya, seperti yang di contohkan oleh istri Rasulullah yaitu Khadijah binti Khuwailid yang menenangkan Rasulullah. Sayyidah Khadijah adalah contoh memberikan ketenangan untuk suami, maka video dakwah ini mengajarkan kepada kita untuk taat kepada suami, mendukung penuh kebaikan

untuk suami inilah cara kita untuk berakhlak kepada suami seperti yang di ajarkan istri Rasulullah saw. yaitu Sayyidah Khadijah.

4) “Sibuk Mencari Akhirat”

Maksud dari video tersebut Ustadz Taqy Malik menjelaskan bahwa ciri akhlak kepada Allah adalah dengan cara kita mensyukuri nikmat yang diberi oleh Allah, paham akan aturan-aturan yang ditetapkan oleh Allah yang ada di dunia.

Pada konten video sibuk mencari akhirat termasuk dalam kategori akhlak kepada Allah. Dengan cara kita bersyukur kepada Allah atas nikmat yang diberikan kepada kita. Salah satu kita mensyukuri nikmat Allah adalah dengan berolahraga menjaga tubuh dan bersedekah menyisihkan uang yang didapatkan untuk disedekahkan kepada orang lain.

2) Komentar masyarakat terhadap konten video akun instagram

@taqy_malik

Pada akun instagram @taqy_malik dalam konten video dakwahnya terdapat bermacam-macam komentar dari berbagai kalangan masyarakat baik itu dari pengikut instagram maupun bukan pengikut instagram. Peneliti mengkategorisasikan komentar menggunakan situs web *WordClouds.com* kemudian komentar yang sering muncul adalah komentar positif.

1) Ucapan Terimakasih

Ucapan terimakasih merupakan ucapan yang mengungkapkan rasa syukur atau penghargaan yang digunakan seseorang atas bantuan, pelayanan, atau kebaikan yang telah diberikan oleh orang lain. Ungkapan ini digunakan di banyak bahasa dan budaya sebagai cara sopan untuk mengakui perbuatan baik seseorang dan untuk

menunjukkan penghargaan. Syukur merupakan ucapan terima kasih khususnya kepada Tuhan.⁴⁷

Ungkapan "terima kasih" memiliki arti mendalam dalam interaksi sosial. Hal ini tidak hanya menunjukkan pengakuan atas apa yang telah dilakukan oleh seseorang, tetapi juga membantu dalam memperkuat hubungan interpersonal perilaku baik antar manusia. Dalam konteks profesional atau formal, mengucapkan terima kasih bisa berfungsi sebagai bentuk penghargaan yang sangat penting yang memperlihatkan profesionalisme dan rasa hormat.

Ucapan terimakasih dalam akun instagram @taqy_malik pada konten video dakwahnya para masyarakat baik dari pengikut maupun bukan dari pengikut mengungkapkan rasa terimakasih atau rasa syukur karena sudah memberikan pesan dakwah yang bermanfaat dan mengingatkan kepada para masyarakat yang menonton.

2) Mendoakan

Pada Al-qur'an surah Ghafir ayat 60 Allah swt berfirman:

وَقَالَ رَبُّكُمْ ادْعُونِي أَسْتَجِبْ لَكُمْ إِنَّ الَّذِينَ يَسْتَكْبِرُونَ عَنْ عِبَادَتِي سَيَدْخُلُونَ جَهَنَّمَ

دَاخِرِينَ

⁴⁷ Aulia Vista Devi, 'Analisis Wacana Ucapan Terima Kasih Dalam Harian Kompas' (Universitas Muhammadiyah Surakarta, 2010).

Artinya : Tuhanmu berfirman, “Berdoalah kepada-Ku, niscaya akan Aku perkenankan bagimu (apa yang kamu harapkan). Sesungguhnya orang-orang yang menyombongkan diri tidak mau beribadah kepada-Ku akan masuk (neraka) Jahanam dalam keadaan hina dina”⁴⁸

Doa merupakan bentuk ibadah kepada Allah swt, sikap berserah diri kepadaNya dan selalu membutuhkan Allah, karena tujuan kita beribadah di dunia melainkan untuk berserah diri dan tunduk kepada sang pencipta dan merasa butuh kepada Allah.⁴⁹

Begitu juga mendoakan adalah salah satu bentuk kita ibadah kita kepada Allah swt. dengan cara menyampaikan doa atau harapan baik atas nama orang lain. Mendoakan orang lain bisa menjadi ekspresi dari empati, kasih sayang, dan kepedulian terhadap kesejahteraan mereka.

Mendoakan untuk orang lain tidak terbatas pada situasi yang sulit atau saat bencana, banyak orang juga mendoakan keberuntungan dan berkah dalam kehidupan sehari-hari orang yang mereka kasihi atau bahkan orang asing. Mendoakan kebaikan kepada orang lain bisa menjadi timbal balik kepada yang mendoakan yang dimana doa tersebut bisa kembali kepada yang mendoakan bahkan bisa mendapatkan ganjaran yang lebih baik.

Konteks mendoakan pada akun instagram @taqy_malik dalam komentarnya ialah para masyarakat yang berkomentar mendoakan kebaikan untuk

⁴⁸ Kemenag Qur-an, ‘No Title’ <<https://quran.kemenag.go.id/quran/per-ayat/surah/40?from=60&to=60>>.

⁴⁹ Maman Sutarman and M M Pd, ‘Kedudukan Doa Dalam Islam’, *Jurnal Ilmu Tarbiyah Dan Ekonomi Syariah*, 5.9 (2018), 79–93.

sang tokoh agama atau pengguna akun @taqy_malik baik dari pengikut instagram maupun bukan pengikut instagram agar ustadz Taqy Malik tetap berdakwah dengan semestinya.

3) Menandai Pengguna Lain Untuk Menonton

Kemajuan teknologi digital terutama media sosial instagram masa sekarang sangat berkembang pesat, pengguna instagram, pengikut instagram maupun bukan pengikut instagram bisa membagikan konten-konten video yang diupload oleh pengguna instagram yang kita lihat kepada pengguna lainnya. Tujuannya agar pengguna lain bisa melihat dan mendengarkan konten video tersebut.

Pada konteks menandai pengguna lain untuk menonton adalah mereka ingin pengguna lain melihat pesan dakwah yang di sampaikan oleh akun instagram @taqy_malik yang artinya konten tersebut bermanfaat dan mengandung banyak pesan untuk orang yang kita tandai.

4. Meng Aminkan

Kata amin merupakan suatu kata yang menyimpulkan atau mengakhiri sebuah doa dan memiliki makna di dalamnya yaitu agar dikabulkannya doa seseorang.⁵⁰ Kata amin yang lebih bagus maknanya ialah Aamiin yang berarti “Ya Allah kabulkanlah doa kami” artinya orang yang hendak menuju suatu tempat yang dikabulkannya doa.

Pada konteks men aminkan pada konten video dakwah akun instagram @taqy_malik dalam komentar masyarakat adalah meng aminkan ucapan ustadz Taqy Malik pada konten video dakwahnya karena terdapat kata-kata berupa

⁵⁰ ‘Amin’, *Wikipedia*, 2024 <<https://id.wikipedia.org/wiki/Amin>> [accessed 18 April 2024].

mendoakan di dalamnya sehingga para masyarakat baik dari pengikut instagram maupun bukan pengikut instagram yang mendengarkan konten video dakwah tersebut meng aminkan ucapan ustadz Taqy Malik dan mengetiknya lewat kolom komentar.

5. Mengucap Keagungan Allah

Manusia diciptakan Allah khusus yang tujuannya adalah untuk memuliakan-Nya. Kebesaran Allah swt. yang menciptakan langit dan bumi ini membuat kita selalu mengucap keagungan Allah swt. sebagai rasa syukur nikmat Nya yang diberikan kepada kita. Dengan bersyukur kepada Allah, manusia membangun hubungan yang tak terputus dengan-Nya. Allah menunjukkan cinta-Nya kepada seseorang dengan menganugerahkan keikhlasan ke dalam hatinya.

Mengucap nama Allah atau mengagungkan nama Allah merupakan bentuk pengakuan kita bahwa Allah swt. adalah Tuhan yang Esa. Dalam konteks “mengucap keagungan Allah” pada konten video dakwah akun instagram @taqy_malik ialah para masyarakat mengomentari konten video tersebut dengan mengucap keagungan Allah seperti Masya Allah yang artinya pada video tersebut seseorang ikut mengakui adanya kebesaran Allah swt.

6. Peningat

Peningat dalam bahasa Indonesia berarti peringatan atau alat untuk mengingatkan seseorang tentang sesuatu yang harus dilakukan atau peristiwa yang akan terjadi. Peningat merupakan perbuatan dalam diri untuk membentuk suatu kebiasaan baru.

Pengingat yang baik pasti membentuk suatu kebiasaan beraktivitas dengan cara yang baik sesuai kebiasaan yang dilakukan. Begitupun sebaliknya apabila mempunyai kebiasaan buruk maka yang diperoleh juga akan yang tidak baik. Maka kita perlu mengganti kebiasaan yang buruk dengan kebiasaan yang baru yaitu kebiasaan yang baik yang memberikan manfaat.⁵¹

Dalam hal ini juga para masyarakat yang berkomentar pada akun instagram @taqy_malik yang menganggap bahwa konten video tersebut sebagai pengingat agar kedepannya mempunyai kebiasaan yang baik ketika mereka lupa sesuatu.

7. Bertanya

Pada kolom komentar ada sebagian orang yang bertanya kepada ustadz Taqy Malik mengenai hal-hal yang belum mereka ketahui atau mereka belum paham isi pesan dakwahnya. Kemudian ustadz Taqy Malik akan menjawab langsung beberapa komentar pada kolom komentar tersebut atau menjawab nya lewat postingan baru dengan tema yang sesuai pertanyaan dari masyarakat.

8. Sesuai Dengan Permasalahan

Sebagian para masyarakat yang berkomentar mulai dari pengikut instagram dan bukan dari pengikut instagram pada konten video dakwah di akun instagram @taqy_malik, merasa bahwa apa yang disampaikan oleh ustadz Taqy Malik sesuai dengan permasalahan hidup yang mereka hadapi sekarang. Dengan begitu konten video dakwah yang disampaikan oleh ustadz Taqy Malik juga bisa menjawab pertanyaan masyarakat dengan sesuai kondisi yang dialami mereka.

⁵¹ Asti Musman, Terapi Praktis Mengubah Kebiasaan Buruk: Berubahlah Sekarang, Karena Waktu Tidak Akan Menunggu Anda (Anak Hebat Indonesia, 2021).